

le courrier de Mantes

Mercredi 12 février 2020

■ GAMB AIS

Des crapauds amoureux sauvés par milliers

Grâce à l'association Atena (Terroir et nature en Yvelynes) depuis 12 ans maintenant, les batraciens - crapauds, grenouilles, tritons, salamandres - peuvent vivre leurs amours sereinement. Pour réussir, il fallait les empêcher de se faire écraser par milliers par les automobilistes quand ils traversaient la route pour rejoindre l'étang à la saison des amours.

Bientôt un équipement pérenne ?

Afin de stopper cette hécatombe, le « batracodrome » a fait ses preuves : sur les 140 m fatidiques, tous les ans, des bénévoles dont les lycéens du CHEP (Centre Horticole Enseignement Privé) à Tremblay-sur-Mauldre, creusent un fossé des deux côtés de la route départementale de Gambaiseuil.

Avec des bâches de plastique, ils construisent un barrage et dans le fossé, ils déposent 28 seaux où les batraciens tombent et sont recueillis pendant les nuits fatales.

Chaque matin, par équipe de deux et durant deux mois et demi, des volontaires relèvent les



Les bénévoles de l'association Atena, en pleine construction du batracodrome.

seaux qu'ils vont déverser dans l'étang des Bruyères où la nature poursuit son œuvre.

« En 2019, on en a ainsi récupéré et sauvé 2 500 ! Soit 5 fois plus qu'à nos débuts », commente Dominique Robert d'Atena. Qui poursuit : « Ce résultat, le Parc Naturel Régional de la haute Val-

lée de Chevreuse l'a pris en compte et nous a promis un aménagement pérenne, à savoir un batracoduc, tunnel sous la route, d'un coût de 40 000 € initialement annoncé pour l'automne prochain. On attend confirmation ! »